

Decepciona resultado a Banamex y Moody's

● Reconoce institución bancaria que la falta de grandes petroleras fue notoria en el proceso

**NOÉ CRUZ SERRANO
Y ANTONIO HERNÁNDEZ**

—*cartera@eluniversal.com.mx*

Luego de que se adjudicaron sólo dos de los 14 bloques petroleros de la primera licitación ofrecida en la Ronda Uno, instituciones como Banamex y Moody's calificaron el resultado como decepcionante.

En un análisis de los resultados del primer ejercicio de apertura del sector petrolero, Banamex reconoció que la ausencia de las grandes empresas petroleras fue notoria.

"Posiblemente porque el volumen de recursos en los campos subastados no era lo suficientemente grande; adicionalmente, el entorno internacional afectado por la caída en los precios del petróleo no es el ambiente más amigable", detalló.

Añade que son varias las lecciones que el gobierno tendrá que aprender de esta experiencia, de ahí que es posible esperar modificaciones en las cuatro licitaciones pendientes de la Ronda Uno para atraer un mayor número de participantes.

La experiencia de este miércoles en el acto de apertura de propuestas económicas, explica, refleja que existe una importante curva de aprendizaje que tanto el gobierno como las empresas tendrán que transitar.

Por separado, la agencia Moody's coincidió en calificar como decepcionantes los resultados de la primera asignación de la Ronda Uno, y argumentó que afectó en gran medida la caída de los precios del petróleo.

"La debilidad de los precios del petróleo fue un factor clave de este resultado decepcionante para la prime-

14%

DE LOS BLOQUES OFRECIDOS Fue otorgado a un consorcio integrado por empresas de México, Estados Unidos e Inglaterra.

ra subasta bajo la nueva ley de energía", dijo Moody's.

En ese sentido, Moody's aseguró que los reducidos precios del crudo harán más lento el ritmo de inversión en Pemex.

La calificadora aseguró que el proceso de licitaciones resultará positivo para la calificación de Pemex, ya que a futuro se reducirán sus presiones sobre gasto de capital y deuda.

"De este modo, cualquier esfuerzo para proteger el efectivo y reducir el apoyo en deuda beneficia la calidad crediticia de la compañía", explicó.

Erik Legorreta, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Petrolera, dijo que la asignación es una muestra de que la reforma energética se está materializando.

"A pesar de que sólo se asignó 14% de los 14 bloques ofrecidos en la Ronda Uno y nos quedamos lejos de la meta de 30%, hay que celebrar la decisión de no malbaratar los recursos petroleros del país", explicó.

Resulta positivo que el ganador sea un consorcio formado por una empresa mexicana y dos extranjeras, dijo, lo que demuestra que las firmas nacionales "están dispuestas a asumir el riesgo de explotar campos que Pemex no hubiera podido abordar por sí solo. Creo que las asignaciones de ayer confirman que el modelo de negocio que se planteó en la reforma energética es el correcto", dijo. ●